



**LA BATALLA DE
RANCAGUA (1814).**

1 Y 2 DE OCTUBRE

¿QUE FUE LA BATALLA DE RANCAGUA ?



LA BATALLA O DESASTRE DE RANCAGUA FUE UN ENFRENTAMIENTO BÉLICO QUE SE DIO EN EL MARCO DE LA INDEPENDENCIA DE CHILE. ESTA OCURRIÓ ENTRE EL 1 Y 2 DE OCTUBRE DE 1814, EN NUESTRA CUIDADA DE RANCAGUA, CUANDO LAS TROPAS REALISTAS ATACARON Y DERROTARON AL EJÉRCITO PATRIOTA, PERMITIENDO LA RECONQUISTA ESPAÑOLA.

¿CUALES FUERON LOS BANDOS QUE SE ENFRENTARON ?



Mariano Osorio



José Miguel Carrera



Bernardo O'Higgins

- EN DICHA BATALLA SE ENFRENTARON LOS SIGUIENTES BANDOS:
- **EJÉRCITO REALISTA:** AL MANDO DE MARIANO OSORIO, QUIEN BUSCABA RECONQUISTAR TODO EL TERRITORIO CHILENO.
- **EJÉRCITO PATRIOTA:** AL MANDO DE JOSÉ MIGUEL CARRERA Y BERNARDO O'HIGGINS, QUIENES DEFENDÍAN LA INDEPENDENCIA DEL TERRITORIO CHILENO Y LA EMANCIPACIÓN TOTAL DE LOS ESPAÑOLES.

¿DÓNDE SE LLEVÓ A CABO ESTE CONFLICTO ?



- **ESTE CONFLICTO ARMADO SE LLEVÓ A CABO EN NUESTRA CIUDAD DE RANCAGUA**, POBLACIÓN QUE SE ENCUENTRA EN LA ZONA CENTRAL DE NUESTRO PAIS , QUE PARA LA ÉPOCA TENÍA APENAS UNOS 2500 HABITANTES.
- LUEGO DE LA RETIRADA DE LOS PATRIOTAS, **EL EJÉRCITO REALISTA SAQUEÓ Y QUEMÓ LA CIUDAD DE RANCAGUA, GENERANDO TERRIBLES DESTROZOS, VIOLACIONES Y MUERTES.** UNA PARTE DEL EJÉRCITO PATRIOTA, EL CUAL CONTABA DE UNOS 3000 CHILENOS, LOGRÓ ESCAPAR POR LOS ANDES HASTA LA CIUDAD DE MENDOZA, MIENTRAS QUE OTRO GRUPO HUYÓ A LA CAPITAL PARA NOTIFICAR LA DERROTA.

• **LAS PRINCIPALES CAUSAS DE LA BATALLA DE RANCAGUA FUERON LAS SIGUIENTES:**

- EL DESEO DE INDEPENDENCIA DE LA CORONA DE ESPAÑA EN SEPTIEMBRE DE 1810, AUNQUE NO FUE DECLARADO EXPLÍCITAMENTE, CONLLEVÓ A ENCENDER EL ESPÍRITU SEPARATISTA DE LA CORONA.
- EL INCUMPLIMIENTO Y RECHAZO DEL TRATADO DE LIRCAY, FIRMADO EL 5 DE MAYO DE 1814 ENTRE PATRIOTAS Y REALISTAS, EN DONDE SE REAFIRMABA LA LEALTAD A LA CORONA ESPAÑOLA Y AL REY ESPAÑOL, A CAMBIO DE UNA DIVISIÓN TERRITORIAL Y RESPETO ENTRE AMBOS BANDOS. ESTE TRATADO FUE CONSIDERADO UNA TREGUA PARA REORGANIZAR AMBOS EJÉRCITOS.
- LAS TROPAS ENVIADAS POR LA CORONA Y EL VIRREY ABASCAL, PARA FRENAR AL EJÉRCITO CHILENO Y RETOMAR EL PODER EN LA ZONA, CON MEJOR ARMAMENTO, PROVISIONES Y SOLDADOS EXPERIMENTADOS.

¿SABIAS QUÉ?

- ESTA DERROTA FINALIZÓ CON LA ETAPA DE PATRIA VIEJA EN CHILE E INICIÓ LA ETAPA DE RECONQUISTA ESPAÑOLA, LA CUAL DURARÍA HASTA LA [BATALLA DE CHACABUCO](#) EN 1817, EN EL MARCO DE LAS BATALLAS POR LA INDEPENDENCIA.



EN ESOS DÍAS DE OCTUBRE DE 1814, LAS FUERZAS PATRIOTAS AL MANDO DEL LIBERTADOR SE ATRINCHERARON EN LA PLAZA DE RANCAGUA Y ALLÍ RESISTIERON, DURANTE MÁS DE 36 HORAS, AL ATAQUE REALISTA.



Actual Plaza de Los Héroe